

vires. Mesures sanitaires aux frontières de terre. III. Administration sanitaire internationale. — II. *Prophylaxie nationale, Protection des frontières de mer.* I. Historique du service sanitaire maritime en France. Intendances sanitaires. Règlements sanitaires successifs. II. Réglementation actuelle. Objet de la police sanitaire maritime. Patente de santé. Médecins sanitaires maritimes. Mesures sanitaires au port de départ. Mesures sanitaires pendant la traversée et dans les ports d'escales contaminées. Mesures sanitaires à l'arrivée. Dératisation. Marchandises. Stations sanitaires et lazarets. Désinfection. Surveillance sanitaire des navires dans les ports. Circonscriptions sanitaires maritimes. Personnel sanitaire maritime. Médecins sanitaires de France en Orient. Conseils sanitaires maritimes. Dispositions générales. Droits sanitaires. Réglementation applicable aux musulmans algériens prenant part au pèlerinage de La Mecque. Police sanitaire maritime aux colonies et dans les pays de protectorat. — *Protection des frontières de terre* : Mesures exceptionnelles prises en vue de cette protection. Plan actuel de défense de la frontière du Nord et de l'Est.

Journal d'un praticien. *Consultations sur la grossesse, l'accouchement, les maladies des femmes et les soins à donner aux nourrissons.* Observations personnelles notées au cours même des événements, par le Dr H. STAFFER. — VIGOR FRÈRES, Editeurs, 23, Place de l'École de Médecine, Paris. — Un volume in-8°, raisin. 10 fr.

Ce livre s'adresse à l'étudiant, au praticien accoucheur, au spécialiste, chacun y récoltera ample moisson de faits et les renseignements les plus utiles. Le médecin y trouvera la solution d'une quantité de questions qu'il se pose dans la pratique de son art. L'obstétricien de profession y apprendra du nouveau. L'étudiant s'y préparera à l'exercice des accouchements. Ce journal d'un accoucheur est appelé à un grand succès en raison même des sujets qu'il traite, de son utilité courante et aussi de la façon dont il est présenté.

Nous n'avons pas eu, dans la littérature médicale, de livre aussi personnel, aussi instructif, aussi vivant depuis plus d'un siècle. On ne peut s'en détacher quand on l'a commencé.

L'auteur, toujours pratique et de grand sens clinique, associe le lecteur à la pensée, à l'action scientifique et même aux émotions